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                                Твой след на земле
   МБОУ СОШ №7

Не плюй на экологию, 
борись за чистую Родину!                                              

                                     Выпуск №1, март 2016 г.



Улицы города Чебаркуля красивы и 
аккуратны, однако, встречаются в наших 
дворах отвратительные пятна                                                                           
людского неуважения к малой родине.                                   
Фотокорреспондент газеты «Наш дом» 
Елизавета Чевтаева решила обратить 
внимание читателей на то количество 
самопроизвольных свалок мусора, 
которые встретились ей всего лишь по 
пути из школы домой.
                                                                                           

2Автор: Е. Чевтаева, учащаяся 9Б класса 

Фоторепортаж



Несанкционированный водоем

Прорыв трубы с загрязненными сточными водами – это серьезный удар по 
экологии нашего поселка Каширино. Жители поселка возмущены появлением 
огромной вонючей лужи возле железнодорожной остановки, так как многие 
подолгу дожидаются там своего транспорта и вынуждены вдыхать этот запах, к 
тому же есть и другие последствия от прорыва. Подробнее об этом неприятном 
явлении нам расскажет местная жительница, учитель физики в МБОУ СОШ №7 
Давлеткулова Фаина Федоровна.
Редакция: Где находится «лужа»? Что она собой представляет?
Фаина Федоровна: Она 
Находится за железной 
дорогой, у нас на плат-
форме,  между останов-
кой ж\д поездов и 
тропинкой на птицефаб-
рику. Там две лужи – 
одна прямо как озеро. 
Тревогу забили жители
городка, когда всё раста-
яло и вот эта «лужа» и 
стоки стали выходить 
через трубу ( у нас там 
труба есть у остановки), 
приближаясь к городку. 
Редакция: Какие проблемы она доставляет?
Фаина Федоровна: Основная причина нашей тревоги в том, что эти стоки через 
какие-то подземные ходы впадают в озеро, где находится водозаборная станция, 
обеспечивающая питьевой водой наш поселок Каширино. Также эта «лужа» 
ужасно пахнет, когда тает. Своим запахом она перебивает даже аромат цветов, 
растущих неподалеку. «Лужа» эта покрыта зеленью, какими-то неприятными 
осадками тошнотворного вида.
Редакция: Как давно она появилась?
Фаина Федоровна: Она появилась где-то в 2014 году осенью, точнее не скажу. Я 
стала ездить на электричке весной прошлого года, и когда выхожу на остановку, 
ощущаю этот запах – хоть маску надевай. Настолько было неприятно стоять: 
пение птиц слушать и вот этот «аромат» вдыхать. 
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Редакция: Вы, как учитель, близки к науке – экологии, биологии, считаете 
ли вы, что эта Лужа сильно вредит экологической системе в нашем районе? 
Портит картину? 
Фаина Федоровна: Во-первых, эта Лужа испаряется, а вы знаете, у нас идет 
круговорот воды, потому неизвестно, где еще все это может выпасть. Мне 
кажется, просто уже надо брать нашу питьевую воду и сдавать на экспертизу, хотя 
бы проверить, что мы пьем. Так что Лужа, на мой взгляд, серьезно вредит нашей 
окружающей среде. 
Редакция: Вы знаете, что эту проблему уже освещали в местных новостях? 
Были ли приняты меры по её устранению?
Фаина Федоровна: Мне кажется, никакие меры не приняли, потому что я бы 
видела спецтранспорт или какие-то действия возле этой лужи.
По телевизору я видела, что было выступление перед  работниками «Уральской 
Кузницы», а воз и ныне там. По крайней мере, я, как житель городка, не видела и 
не вижу до сих пор, чтобы предпринимались какие-то меры. В середине января, 
когда я пошла на ту остановку, опять увидела, как эта «лужа», видимо, из-за 
потепления, подтаяла, от неё поднимается пар,  и  она уже стекает через трубу в 
сторону городка. 

Автор: Е. Меркулова, учащаяся 9Б класса,
             Е. Медякова, учащаяся 8Б класса
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Куда деваются елки?

Одним из атрибутов Нового года является, конечно же, ёлка. Согласитесь, 
ведь и у вас появляется праздничное настроение, когда вы видите ряды живых 
ёлочек на площадях, или украшенные деревца в собственной квартире. Но что 
же происходит перед тем, как новогодние деревья попадают в наши дома?

Чтобы получить ответ на этот вопрос, мы отправились в Чебаркульское 
лесничество. Рассказывает инженер охраны и защиты леса Белов Игорь 
Сергеевич: «В основном деревья вырубаются на разрубах ЛЭП, которые всегда 
должны быть чистыми. А чтобы не выкидывать дикорастущие ёлочки, им 
позволяют немного подрасти, а затем уж отправляют в магазины. Также при 
посадке лесных культур, где все деревья засеивают «вперемешку», нужно 
проводить рубки ухода, чтобы маленькие затемнённые деревца не мешали расти 
своим «соседям». Каждый год лесными культурами засаживается площадь около 
100 Га, но ведь маленьким елям, чтобы вырасти до нужного размера, требуется 
десять-двадцать лет. Таким образом, каждый год срубается около 5000 
новогодних деревьев».

Конечно, рубка проводится 
только с разрешения арендатора, 

и не где-нибудь, а в строго
необходимом месте. Браконьерам

же, желающим сэкономить пару 
сотен, при поимке грозит штраф
 в 3000 рублей, а также админи-

стративная  ответственность 
в размере 3000. Если же ущерб 

лесничеству составит более
5000 рублей (а это две незаконно 

срубленные ёлки), пойманного 
ждёт и уголовная ответственность 

за незаконную рубку,
и судебное разбирательство.

Автор: О. Логинова, учащаяся 9А класса
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Где же совесть?!

Весна с каждым днем входит в свои права, а значит, вновь приобретает 
актуальность старая, постоянно обсуждаемая тема «выгул собак на школьном 
стадионе». Снег уже скоро стает, и весна традиционно покажет то, что находится 
в толще снега. Вместе с первыми цветами из-под сугробов вылезают на 
солнышко не самого приятного вида и запаха «подснежники». Испачкан весь 
стадион нашей школы в буквальном смысле слова. 
Наш стадион немалых размеров, по этой причине он и превратился в стихийную 
площадку для выгула собак, несмотря на то, что предназначается это место для 
занятий спортом, уроками физкультуры, а также для прогулок с детьми. Мы 
решили спросить мнение об этой теме у всех сторон этой затяжной дискуссии.
Елена, жительница микрорайона:
«С детьми туда выйти вообще нереально. Причем приходят собачники со всей 
округи, такое место для тусовок собачников. Разговаривала с друзьями, 
переехавшими из Питера несколько лет назад. Там считается очень некультурным 
не убирать за своей собакой, большинство владельцев собак на улицу со своими 
питомцами идут с мешочками и совочками. Потому что любят свой город. Так 
почему у наших хамоватых собачников считается позорным убирать за своими 
собаками? Пусть эти собаки гадят у них дома вместе с ними! Я живу тут только 
второй год, но меня эта ситуация вообще не устраивает.»
Владелец собаки)_____________:
«_______»
Екатерина, ученица школы №7:
«Шла через стадион после занятий. Какая-то женщина выгуливала своего пса 
бойцовской породы без намордника, без поводка. На вопрос "Почему Ваша 
собака бегает без средств безопасности, да еще на территории школы гадит?" она, 
поулыбавшись, пошла дальше. Что за народ такой?!»
Полушина Наталья Александровна, зам. директора по ВР МБОУ СОШ №7:
«Каждое лето во время приемки школы к новому учебному году мы обращаем 
внимание администрации на возмутительную ситуацию с нашим стадионом. 
Однако проблема в том, что в настоящее время для владельцев собак за такие 
действия нет никакой ответственности. Меры могут применяться, только если 
собаки угрожают жизни и здоровью граждан.»
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Усилия города по защите экологии

А вот вам ещё один немаловажный повод беречь родной город: ежегодно около 
полумиллиона рублей выделяется на заботу об его экологии. Сюда входят и 
охрана водных объектов, которых немало в нашем районе; и санитарная 
очистка города, включающая так же ликвидацию несанкционированных свалок 
(в 2015 году было ликвидировано целых тринадцать свалок!); и содержание 
зелёных насаждений. Как сообщила нашей редакции начальник отдела по 
защите экологии Куракина Людмила Петровна, это и многое другое делается 
по утвержденной целевой программе улучшения экологической обстановки и 
санитарного состояния Чебаркульского городского округа. Также среди 
жителей города проводятся природоохранные мероприятия и экологические 
акции, в которых стоит принимать участие. 
Экологи делают всё, чтобы наш родной город выглядел уютно, но и мы сами 
должны заботиться об его состоянии!

В масштабах страны

Президент России Владимир Путин подписал указ о проведении в 2017 году в 
России Года экологии. Об этом сообщила пресс-служба Кремля. 
Целью этого решения станет привлечение внимания общества к вопросам 
экологического развития России, 
сохранения биологического раз-
нообразия и обеспечения эколо-
гической безопасности. В связи 
с этим также будет организован 
комитет по проведению Года 
экологии. Правительство обязу-
ется обеспечить разработку и 
утверждение плана основных 
мероприятий.

Автор: Е. Медякова, 
учащаяся 8Б класса,
О. Логинова, учащаяся 9А класса,
Е. Меркулова, учащаяся 9Б класса
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